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Г А З Е Т А  И Р К У Т С К О Г О  Г А У

ДМИТРИЕВ НИКОЛАЙ 
НИКОЛАЕВИЧ 
Ректор Иркутского ГАУ

«Нива» — символ плодородия и роста, и мы 
надеемся, что наше издание станет таким же 
плодотворным пространством для обмена знаниями, 
идеями, достижениями и новостями.

Мы находимся в уникальном сибирском регионе, 
где традиции земледелия и животноводства 
переплетаются с современными научными 
достижениями. Наша цель — не только подготовить 
высококвалифицированных специалистов, но и 
создать сообщество, где каждый сможет поделиться 
своим мнением, опытом и новостями.

Этот проект стал возможен благодаря совместным 
усилиям нашей университетской семьи. Возвращение 
«Нивы» — это не только восстановление традиции, но 
и возможность для всех нас объединиться и активно 
участвовать в жизни университета. 

Мы приглашаем студентов, преподавателей и 
сотрудников вуза вносить свой вклад в создание 
контента, чтобы газета стала отражением нашей 
общей работы и стремлений. В каждом выпуске 
газеты мы будем делиться актуальной информацией о 
жизни университета, просто полезной и интересной 

информацией, рассказывать о наших научных и 
образовательных инициативах, а также о событиях, 
которые делают наш вуз уникальным.

В преддверии новогодних праздников мы также 
хотим создать атмосферу праздника и единства. Я 
призываю каждого из вас активно участвовать в 
жизни нашей газеты. Ваши идеи, статьи и комментарии 
помогут сделать её интересной и информативной. 
Мы все вместе можем создать пространство, где 
каждый голос будет услышан, а каждое мнение — 
учтено. Давайте вместе сделаем этот проект живым 
и интересным!

Давайте вместе развивать аграрное образование, 
внедрять новые технологии и подходы, а также 
сохранять и приумножать наши традиции. Я уверен, 
что наш вуз станет центром притяжения для 
талантливых и целеустремленных людей, готовых к 
новым свершениям.

Дорогие преподаватели, сотрудники и студенты нашего 
университета! С большим удовольствием приветствую вас в 
этом юбилейном для нашего вуза году в первом выпуске нашей 
газеты под названием «Нива». Это название уже хорошо знакомо 
многим из вас, так как ранее газета успешно выполняла свою 
миссию. Эта газета уже имеет свою историю и традиции, и 
мы рады вернуть ее в нашу университетскую семью. Уверен она 
станет важной частью жизни нашего вуза.

26 сентября в Москве в Российском университете дружбы народов 
прошло заседание Национального ректората Университета 
Шанхайской организации сотрудничества (УШОС). На заседании 
присутствовали представители органов исполнительной 
власти  — Россотрудничества, Министерства науки и высшего 
образования РФ,  и  Министерства сельского хозяйства РФ.

Наш вуз  стал первым вузом-
членом УШОС в Байкальском 
регионе России.

Желаю вам здоровья, счастья и творческих успехов в новом году! 
Пусть он принесет нам новые достижения и радостные моменты!

н и ва

МИР И МЫ

МЕЖДУНАРОДНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО 

Ключевым вопросом повестки стало включение 
в  УШОС новых вузов, представивших свои универси-
теты участникам заседания. В  развитие решения мини-
стерской встречи о  расширении списка приоритетных 
направлений в  Университете ШОС (медицина, журнали-
стика, юриспруденция и агрономия) в сетевой вуз были 
приняты семь российских вузов, три из которых являют-
ся подведомственными Минсельхозу России: Российский 
государственный аграрный университет — МСХА им. К.А. 
Тимирязева, Кубанский государственный аграрный уни-
верситет им. И.Т. Трубилина, а также Иркутский государ-
ственный аграрный университет им. А.А. Ежевского. 

От нашего вуза на заседании присутствовал проректор 
по международным связям, проф.  О.В. Репецкий, кото-
рый выступил с докладом о состоянии и перспективах 
сотрудничества Иркутского государственного аграр-

ного университета имени А. А. Ежевского с партнерами 
из стран-участников ШОС. Он отметил, что университет 
совместно с научными и учебными организациями этих 
стран создают и реализуют образовательные программы 
и научные проекты, включая проекты Российского науч-
ного фонда, причем более  90% иностранных студентов 
вуза - представители стран ШОС. 

Национальный ректорат УШОС, оценив достижения 
Иркутского ГАУ и изучив его планы на расширение со-

трудничества в регионе, решил включить учебное заве-
дение в сетевой университет Шанхайской организации 
сотрудничества. 

Университет ШОС создали в 2007 году по инициативе 
президента Российской Федерации Владимира Путина. В 
него входит 77 вузов из Казахстана, Кыргызстана, Таджи-
кистана, КНР и РФ. Вуз готовит специалистов по направ-
лениям, представляющим приоритетный интерес для 
экономического и социального развития государств-чле-
нов ШОС. Также его деятельность направлена на разви-
тие интеграционных процессов в области образования, 
науки и технологий. В настоящий момент, началась рабо-
та по расширению связей  с вузами партнерами из УШОС 
и обсуждение получения квот на обучение в рамках дан-
ного консорциума.

Репецкий О.В
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СОБЫТИЯ

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ЧИТАЮТ ЛИ БИБЛИОТЕКАРИ 
НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ?

Бытует устоявшееся представление о деятельности 
библиотекарей, обыватели думают, что библиотекари 
самые счастливые люди, так как они имеют возможность 
на рабочем месте читать книги, но это заблуждение, 
которое мы сейчас постараемся развеять. 

В течение всего учебного года библиотекари 
выдают учебную и научную литературу; консультируют 
студентов и сотрудников университета по поиску 
информации в фондах библиотеки, подписных ресурсах 

В 2024 году библиотека отмечает свой 90-летний юбилей.  
Ее история начинается с помещения в 265,6 м2, фонда в  
4 758 книг, 440 читателей и двух сотрудников библиотеки. 
Сегодня площадь, занимаемая библиотекой, составляет  
2 195,5 м2, основной фонд увеличился до 652 891 экз., количество 
читателей составляет 18 617 абонентов, а число сотрудников 
составляет 11 высококвалифицированных специалистов.

и в электронных библиотечных системах; формируют 
справочно-поисковый аппарат электронного каталога, 
занимаются пропагандой книжного и электронного 
фондов библиотеки посредством выставок, с которыми 
вы знакомитесь в выставочном зале, в информационном 
киоске, на информационных панелях и в социальной 
сети ВК.

Наши библиотекари постоянно проводят массовые 
мероприятия: встречи с интересными людьми, 
литературно-музыкальные гостиные, литературно-
поэтические встречи, лекции о творчестве писателей, 
просмотры фильмов, игротеки, квизы. 

В начале каждого учебного года библиотекари 
проводят занятия по основам информационно-
библиографической культуры для студентов первых 
курсов. Организуют «Дни кафедр», «Дни дипломника», 
тренинги.

Сотрудники библиотеки выполняют большое 
количество всевозможных справок, занимаются 
оформлением и редактированием списков литературы 
к выпускным квалификационным работам наших 
студентов.

Сотрудники библиотеки интегрируют рабочие 
процессы библиотеки в электронную информационную 

среду. С 2024 года совместно с сотрудниками ЦИТ 
в ЭИОС разработан и добавлен инструмент «Заявка 
в библиотеку», который позволяет пользователям 
нашей библиотеки, получать оперативный ответ от 
библиотекарей по любому интересующему его запросу. 

Наши библиотекари постоянно повышают свою 
квалификацию. Участвуют в вебинарах и онлайн-
семинарах, касающихся библиотечной работы и 
библиотечного обслуживания, во всероссийских 
конкурсах библиотечного мастерства.

А вы знали, что наши библиотекари используют 
искусственный интеллект в своей профессиональной 
деятельности? С помощью ИИ они создают афиши 
мероприятий, генерируют изображения и видеоролики 
для мероприятий. В планах у библиотеки разработка 
инструмента для конструирования библиографических 
записей с помощью искусственного интеллекта и 
создание собственного чат-бота.

Ну как, вы еще верите, что библиотекари 
читают на рабочем месте!!!

Гутник Е.Т.

АГРОПРОМЫШЛЕННАЯ  
НЕДЕЛЯ

Осенняя 30-я юбилейная выставка «Агропро-
мышленная неделя» прошла в Сибэкспоцентре, 
объединив производителей сельскохозяйственной 
продукции и продовольствия Иркутской области. 
Это яркое событие, отмечающее завершение 
сельскохозяйственного сезона и День производи-
телей сельскохозяйственной, пищевой и перераба-
тывающей промышленности региона.

«Агропромышленная неделя» - это не только место 
для презентаций товаров и услуг, но и площадка для 
обсуждения актуальных вопросов отрасли. Здесь про-
ходят деловые мероприятия, мастер-классы, конкурсы 
и фестивали. Иркутский ГАУ принял активное участие 
в выставке, представляя свои достижения в различных 
областях сельского хозяйства. Были представлены со-
временные достижения в области микроклонального 
размножения растений, новых сортов пшеницы и семен-
ного материала зерновых культур. На дегустации были 
представлены сорта картофеля «Бабр», «Иркутский ро-
зовый», «Сарма» и «Молодёжный», выведенные селекци-
онерами университета. Также специалисты продемон-
стрировали продукцию лесопитомника Иркутского ГАУ. 

Студенты и преподаватели факультета БВМ провели 
мастер-класс по измерению качества мёда и сметаны 
для всех желающих.

Помимо традиционных успехов в сельскохозяйствен-
ном сельском хозяйстве, университет показал ряд 
успешных разработок, результаты конкурсов «Студен-
ческий стартап» и «Старт-1» Фонда обеспечения инно-
ваций.

В частности, представлены: технология переработ-
ки фруктов и овощей с использованием инфракрасной 
обработки и сушек для получения плодоовощных по-
рошков (на основе томатов); опытный образец энер-
госберегающей установки для сушек овощей; и авто-
матизированная система (модуль сбора информации) 
параметров микроклимата в животноводческом поме-
щении. 

Студенты и преподаватели факультета биотехнологии, 
ветеринарии и менеджмента (БВМ) провели популярный 
мастер-класс по измерению качества мёда и сметаны.

Выставка стала площадкой для установления контак-
тов с предприятиями агропромышленного комплекса, 
поиска практики для студентов и обмена опытом с веду-
щими специалистами в этой области.

Участие в «Агропромышленной неделе» обеспечивает 
повышение престижа Иркутского ГАУ, отсюда его свя-
зи с отраслевыми предприятиями, а также содействует 
внедрению инноваций в ведущее хозяйство Иркутской 
области.

Павлов С.А.

Школа Клуба Веселых и Находчивых прошла в Доме 
молодежи Иркутской области с 5 по 7 ноября 2024 
года. Участие в мероприятие приняли 120 человек со 
всей области в возрасте от 18 до 35 лет. Среди них 
и студенты Иркутского ГАУ: Екатерина Ащук, Татьяна 
Забелина, Арина Козлова, Олег Браилко (Факультет 
БВМ) и Назарьев Антон (Энергетический факультет)
Цель Школы - развитие КВН-движения в регионе.
В рамках программы участники получили 
необходимые знания и навыки для организации 
собственных игр КВН на местах. В рамках Школы 
состоялось еще одно важное событие: Открытый 
диалог с Губернатором Иркутской области. Здесь 
ребята смогли обсудить все свои мысли относительно 
развития всеми любимого движения в регионе.
Кроме того, в рамках программы Школы состоялись 
лекции и семинары, на которых участники смогли 
обсудить вопросы поддержки КВН-движения через 
получение грантов и иных форм государственной 
поддержки, а также лекции от экспертов.

Гергерт С.А.

ШКОЛА 
КВН

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

СЕССИЯ БЕЗ СТРЕССА

ВРЕДЕН ЛИ ВЕЙП?

Настраивайтесь на ситуацию успеха, мысли о провале 
и собственных страхах старайтесь не замечать, гоните 
их, не «зацикливайтесь» на них;

С вечера перестаньте готовиться, выспитесь как мож-
но лучше, чтобы встать отдохнувшим, с ощущением 
силы и бодрости.

Оставшееся время полезнее посвятить подготовке к 
предстоящему испытанию организма, утомленного ин-
теллектуальной и эмоциональной перегрузкой.

Вечером перед экзаменом целесообразнее заняться 
любым отвлекающим  и успокаивающим делом: выйти на 
короткую прогулку. Для того чтобы «разгрузить мозги», 
накануне экзамена очень полезно посмотреть комедию 
или юмористическую передачу.

ПЕРЕД ЭКЗАМЕНОМ ВАЖНО  
КАК СЛЕДУЕТ ВЫСПАТЬСЯ!
Для того чтобы ты  без труда смог уснуть, во второй 

половине дня накануне экзамена исключи из своего ра-
циона кофе, чай, шоколад, колу.

За 30-40 минут до сна полезно выпить стакан теплой 
воды, в которой разведена 1 ст. ложка меда, обладающе-
го свойством укреплять нервную систему.

Лежа в постели в расслабленном состоянии постарай-
ся представить себе процесс сдачи предстоящего экза-
мена.

КАК БЫСТРО УСПОКОИТЬСЯ  
ВО ВРЕМЯ ЭКЗАМЕНА
Упражнение 1

На экзамене, чтобы быстро успокоиться и сосредото-
читься проведите данное упражнение несколько раз: на 
счет 1-4 вдох, на счет 1-4 задержите дыхание, на счет 
1-4 выдох.

Когда письменный ответ написан или сделано задание, 
отложите работу в сторону. Закройте глаза и сосредо-
точьтесь. Сделайте глубокий вдох через нос, задержите 
дыхание на 5-10 сек., медленно выдохните (бесшумно) 
через рот.

Снова задержите дыхание на 2-3 секунды. Сделайте 
глубокий вдох, задержите дыхание, медленно плавно 
выдохните. Вы ничего не хотите добавить к своему от-
вету?

Упражнение 2
Можно добавить к дыханию формулы самовнушения. 

После расслабления, с активным выдохом в конце фразы:
• Мой мозг работает хорошо. 
• Мысли ясные, четкие, я уверен в себе
• Моя память работает хорошо. Я все помню
• Я ощущая бодрость и уверенность в себе.
• Моя речь спокойная, уверенная, неторопливая
• Помните, что успех на экзамене зависит только от 

вас самих!
Михайлова С.Р.

В жизни каждого человека может насту-
пить такой момент, когда все перестает ра-
довать, яркие краски окружающего мира блек-
нут, весь этот прекрасный мир сузился до 
размеров той проблемы, в которой ты «варишь-
ся» и из которой, как кажется, уже нет выхода… 
И даже близкие люди не понимают того, что тебе 
плохо, что болит не тело, а душа…и даже если ты 
и говоришь об этом, то тебя не слышат. 

И что же делать, как «вытащить» себя из этой «тряси-
ны депресняка»? Или это всего лишь сезонная хандра?

Вы можете обратиться за помощью в психологи-
ческую службу университета,для этого можно прид-
ти в кабинет 208 или написать на электронную почту  
psychologist@irsau.ru

КАК СТАТЬ ПСИХОЛОГИЧЕСКИ  
УСТОЙЧИВЫМ ПЕРЕД СЕССИЕЙ
Подготовь место для занятий: убери со стола лишние 

вещи, удобно расположи нужные учебники, пособия, 
тетради, бумагу, карандаши. Можно ввести в интерьер 
комнаты желтый и фиолетовый цвета, поскольку они по-
вышают интеллектуальную активность. Для этого бывает 
достаточно какой-либо картинки в этих тонах.

Перед началом подготовки к экзаменам необходимо 
просмотреть весь материал и отложить тот, что хорошо 
знаком, а начинать учить незнакомый, новый.Составь-
те план на каждый день подготовки. Необходимо четко 
определить, что именно сегодня будет изучаться.

НАКАНУНЕ ЭКЗАМЕНА
Оставьте один день перед экзаменом на то, чтобы по-

вторить изученный материал. Заниматься лихорадочной 
зубрежкой в последние часы непродуктивно. Судорож-
ное наверстывание учебного материала не поможет. От 
таких занятий в голове остается мешанина.

Распространение альтернативных видов курения 
- результат закона «Об охране здоровья граждан 
от воздействия окружающего табачного дыма…». 
Производители и распространители утверждают, 
что такие способы меньше вредят организму: нет 
смол и воздействия высоких температур, в некото-
рых составах нет даже никотина. Вейпы – самый 
известный вид «бездымного» курения. Дистрибью-
торы рекомендуют его как способ постепенного 
отказа от никотина. 

Рассказывая о том, как прекрасны электронные сига-
реты, распространители альтернативных средств куре-
ния старательно перечисляют все яды и канцерогены, 
что получает человек, щелкая зажигалкой. Действитель-
но, кроме никотина, который является психоактивным 
веществом, курильщики приобретают ингаляции дыма. 
В нем содержатся: сажа, смолы, угарный газ, соли тя-
желых металлов. В каждой папиросе «спрятано» до 
7000 химических соединений, 10% из них - канцерогены. 
Электронные сигареты состоят из испарителя и аккуму-
лятора. Под действием температуры жидкость превра-
щается в пар. Указанный на упаковке состав формально 
безопасен: в нем нет вредных или запрещенных ингре-
диентов. Но при нагреве даже до 52 °C компоненты жид-
кости подвергаются химическим реакциям, при которых 
образуются и яды, и канцерогены, содержание которых 
растет с дальнейшим повышением температуры. Про-
изводители утешают - выпускаются все более новые и 
безопасные «заменители» курения, а если состав жид-
кости не вызывает доверия, ее можно изготовить само-
стоятельно.

ВЕЙПИНГ (или vaping – парение) 
 Проходя мимо группы «парящих» непосвященный 

человек видит, как те выпускают белые клубы из раз-
нообразных по форме коробочек с насадкой, ощущает 
запах ягод, кофе, лимона, мяты. Причины, почему люди 
становятся вейперами, различны: постепенный отказ от 
табака; психическая зависимость от акта курения; же-
лание быть «как все»; сохранение среды общения (если 

друзья уже «парят»); демонстративное курение с эле-
ментами шоу. 

УСТРОЙСТВО И СОСТАВ ВЕЙПА  
По сути вейп с жидкостью - это портативный ингаля-

тор. Курильщик вдыхает пар, за образование которого 
отвечает вещество глицерин. Это многоатомный спирт, 
помогающий жидкости стать более вязкой, пару - более 
плотным. Пропиленгликоль - растворитель. Он делает 
жидкость более текучей и, раздражая рецепторы ро-
тоглотки, создает так называемый тротхит (или эффект 
«удара по горлу»). Это ощущение возникает при вдыха-
нии дыма с высокой температурой, электронные сига-
реты его имитируют. Красители и ароматизаторы - ве-
щества, отвечающие за внешний вид и запах жидкости. 
Различают вейпы с никотином и без никотина. Распро-
странители утверждают, что его количество в жидкости 
известно и указано на упаковке. Имея эту информацию, 
курильщик научится постепенно снижать дозировку, 

пока не перейдет на средство с 0 никотина. Жидкость, 
или как говорят потребители, джюс, жижа от вейпа мо-
жет быть фабричного или кустарного производства. 
Приобретая заправку для электронной сигареты, ку-
рильщики привыкли ориентироваться на бренд произ-
водителя и считать, что ее состав идентичен надписи 
на упаковке.  В действительности возрастающий спрос 
на товар привел к увеличению объема контрафактной 
продукции более низкого качества, состав которой не-
известен. Вейперы признаются, что даже в специализи-
рованных магазинах неоднократно приобретали жижку, 
которая скорее была подделкой. 

ВРЕДЕН ЛИ ПАР ОТ ВЕЙПА 
Электронные сигареты далеко не безобидны: при 

нагревании жидкости из глицерина, пропиленгликоля 
образуются ядовитые вещества и канцерогены. Общее 
число соединений - около 30; кустарные и контрафакт-
ные «жижки» имеют неизвестный состав, стремление 
удешевить продукт заставляет людей использовать сы-
рье низкого качества. Кроме того, содержание никотина 
часто завышено - высок риск отравления; ароматизатор 
диацетил входит в состав 75% жидкостей. Он вызывает 
так называемую «попкорновую болезнь легких» - воспа-
ление и склероз мелких бронхиол, подходящих к легоч-
ной ткани. Это изменение необратимо; ароматизаторы 
способны стать причиной аллергических заболеваний 
дыхательных путей. Поэтому вейпы категорически про-
тивопоказаны астматикам. 

Эксперты утверждают, что электронные сигареты, как 
и традиционные, повышают риск развития рака, болез-
ней сердца и легких, формирования зависимости. 
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ПОДВЕДЕМ ИТОГИ

Дорогие друзья и коллеги! Как быстро пролетел этот год, 
полный урожая знаний и неожиданных открытий. В преддверии 
Нового 2025 года мы решили подвести итоги прошедшего года и 
вспомнить, что же мы сделали за последние 12 месяцев. Итак, 
садитесь поудобнее, наливайте себе чашку горячего чая и 
приготовьтесь вспоминать лучшие моменты уходящего года!

ИТОГИ ГОДА

государственной ветеринарной службе Иркутской 
области в Иркутском ГАУ был создан студенческий отряд 
«Айболит», состоящий из 20 студентов-добровольцев 
специальности «Ветеринария». В результате за 
месячный срок работы подвергнуто вакцинации и 
ревакцинации только силами отряда более 10 000 голов 
животных. Данная работа и наши студенты отмечены 
золотой медалью и дипломом «За опыт использования 
студенческих отрядов при ликвидации чрезвычайной 
ситуации биологического характера на территории 
Иркутской области» по итогам отраслевого конкурса 
среди студенческих отрядов на 26-й Всероссийской 
агропромышленной выставке «Золотая осень-2024» в г. 
Москве.

В этом году у нас есть еще один повод гордиться 
нашими студентами, которые были отмечены 
благодарственными письмами Минсельхоза Приангарья 
за участие в Международной выставке-форуме 
«Россия». Министр сельского хозяйство Иркутской 
области И.П. Сумароков вручил благодарственные 
письма пятерым студентам Иркутского ГАУ за активное 
участие в работе экспозиционного стенда региона в 
качестве волонтёров. 

Иркутский ГАУ всегда поощряет творческое развитие 
студентов, и участие в КВН — это отличный способ 
проявить себя, развить навыки командной работы и 
креативного мышления.

II Всероссийский кубок КВН среди аграрных вузов 
«Золотой урожай» прошел в стенах РГАУ-МСХА 
имени К.А. Тимирязева, г. Москва. Наш университет 
представила команда КВН «USS», которая по итогам 
игры завоевала 2 место в Большом кубке. 

А в декабре наша команда стала чемпионом 
Байкальской лиги КВН, еще и получив специальный 
приз «Любовь зрителей Байкальской лиги». Мы очень 
гордимся нашей командой. 

В этом году Иркутский ГАУ реализовал рекламную 
кампанию, направленную на повышение узнаваемости 
и привлечения новых студентов. Мы пересмотрели 
концепцию рекламной кампании с учетом опыта 
прошлых лет и новых идей и планируем адаптировать 
стратегию к меняющимся условиям и потребностям 
целевой аудитории. 

А ЧТО МЫ НЕ СДЕЛАЛИ?
Мы не смогли изобрести телепорт (хотя начали 

осваивать цифровые технологии, и некоторые студенты 
уже пробуют «телепортировать» свои домашние задания 
в пустоту, надеясь, что они исчезнут до дедлайна)?

Мы так увлеклись цифровыми технологиями, что 
решили, что телепорт - это всего лишь вопрос 
программного обеспечения. Но, как оказалось, даже 
самую продвинутую программу еще нужно где-
то разместить и разместили цифровой профиль на 
платформе «Я в Агро» и успокоились!

ЧТО МЫ СДЕЛАЛИ?
2024 год стал для нашего вуза юбилейным! Иркутскому 

ГАУ исполнилось 90 лет!  Поэтому год выдался еще 
более насыщенным и значимым. Это было одно из 
главных событий года. В июне мы провели праздничные 
мероприятия, посвященные юбилею нашего вуза.

Усилиями сотрудников библиотеки была выпущена 
юбилейная книга, которая посвящена истории нашего 
вуза, направлениям подготовки и достижениям. 

В этом году были вручены юбилейные награды 
нашим преподавателям и сотрудникам, которые внесли 
значительный вклад в развитие Иркутского ГАУ. Награды 
также были вручены нашим студентам, которые показали 
себя как талантливые и трудолюбивые люди.

Одним из важнейших, ключевой моментов, 
который можно отметить это то, что 12 июля 2024 
года была успешно защищена Концепция развития 
университета до 2030 года на выездном совещании 
ректоров аграрных вузов Сибирского федерального 
округа под председательством министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Оксаны Лут. Ректор 
Иркутского ГАУ Н.Н. Дмитриев представил три основных 
специализации Иркутского ГАУ:

• селекция и семеноводство зерновых, картофеля и 
кормовых культур;

• агробиотехнологии в обеспечении населения 
качественной и безопасной пищевой продукцией;

• лесовосстановление и аквакультура.
Основные акценты в докладе, помимо специализации, 

были сделаны на целевом приеме и работе с 
агроклассами. Особое внимание уделено развитию 
международной деятельности в рамках соглашений о 
сотрудничестве с вузами Китая и Монголии.

В этом году мы вместе также достигли и других 
успехов. Мы увеличили количество студентов, которые 
поступают в наш вуз, и улучшили качество образования.  

Мы подготовили сотни высококвалифицированных 
специалистов, которые теперь готовы покорять мир 
(или хотя бы сельское хозяйство)!

Успешно реализованы новые образовательные 
программы, которые отвечают современным 
требованиям аграрной отрасли. В нашем колледже в этом 
году открыты новые специальности: информационные 
системы и программирование, ветеринария. 

На сегодняшний день материально-техническая 
база нашего учебно-опытного хозяйства находится 
на уровне, который позволяет вузу эффективно 
осуществлять образовательный процесс и научные 
исследования. В этом году были сделаны значительные 
шаги в обновлении технического парка, приобретены 
новые тракторы, посевные комплексы. 

Сорт картофеля «Бабр» включен в Госреестр по 
Восточно-Сибирскому региону, сорт картофеля 
«Молодежный» отправлен на проведение 
сортоиспытания.

В 2024 году в рамках федерального проекта 
«Платформа университетского технологического 
предпринимательства» впервые проведен тренинг 
предпринимательских компетенций «ТехПред» для 180 
студентов университета. 

Как мы с вами знаем, защита диссертаций — это 
важный этап в подготовке высококвалифицированных 
специалистов. В этом году защитили диссертации два 
аспиранта, на подходе к защите еще один иностранный 
аспирант. С гордостью можно сказать, что уровень 
подготовки наших аспирантов высокий. 

В марте этого года на территории Иркутской области 
возникла чрезвычайная ситуация, вызванная массовым 
заболеванием сельскохозяйственных животных 
заразным узелковым дерматитом. В целях содействия 

Мы не смогли убедить наших студентов, что 
столовая-это НЕ совместный офис, НЕ зона для работы  
независимых профессионалов, НЕ бизнес-пространство, 
НЕ место для встреч сообщества предпринимателей 
и уж точно не коворкинг-пространство для голодных 
умов! (хотя некоторые студенты всё еще пытаются 
провести бизнес-встречи за обедом, обсуждая, как 
вырастить «золотую картошку»).

Мы не смогли создать машину времени, чтобы 
вернуться в прошлое и исправить все ошибки. 
Иногда наши попытки напоминают сцены из научно-
фантастических фильмов, где всё идет не по плану. Но 
вместо того, чтобы расстраиваться, мы используем эти 
моменты как возможность учиться и расти.

ЧЕМ МЫ ГОРДИМСЯ?
Мы гордимся нашими студентами, которые «рвут» 

Политех своими шутками.
Мы гордимся тем, что, несмотря на отсутствие 

телепорта, наши студенты всё равно находят способ 
«перемещаться» между лекциями и столовой с 
максимальной эффективностью и всё равно успевают 
на занятия, используя свои навыки «прыжков через 
лужи», «приставных шагов по льду», и «ускоренных 
перемещений» по зданию вуза!

Мы гордимся нашими преподавателями, которые 
смогли объяснить сложные темы так, что даже картошка 
в пробирке начала понимать, как она растет; которые 
умеют «телепортировать» знания в головы студентов, 
даже если для этого требуется больше кофе, чем 
планировалось! Преподаватели смогли адаптироваться 
к цифровым технологиям так быстро, что даже их старые 
учебники начали шептать: «Мы тоже хотим в онлайн!»

Мы гордимся нашими сотрудниками, которые 
справляются с многозадачностью так ловко, что иногда 
кажется, будто у них есть суперспособности! (они 
могут одновременно печатать на компьютере, вести 
переговоры, готовить кофе и ухаживать за своими 
домашними животными по видеосвязи, одновременно 
работать над несколькими проектами, отвечать на 
сообщения в мессенджерах и смотреть сериалы, писать 
отчеты, отвечать на запросы и при этом улыбаться)

Мы гордимся нашим университетом, который каждый 
год становится лучше и лучше. Если бы он был вином, 
то уже давно стал бы коллекционным экземпляром! Мы 
продолжаем улучшаться, как старая добрая комедия — 
с каждым годом добавляем новые шутки и неожиданные 
повороты сюжета. Надеемся, что в будущем нам не 
придется вносить коррективы в сценарий, но если и 
придется, то только для того, чтобы сделать его еще 
более захватывающим!

ЧТО ЖДЕТ НАС В НОВОМ ГОДУ?
Мы надеемся, что все-таки не только изобретем 

телепорт, но и «добьем» 1С в университете (хотя мы не 
уверены). А также надеемся, что в бассейне появится 
вода, а на автостоянке появится асфальт.

Мы надеемся, что в следующем году у нас появится 
возможность «телепортировать» студенческие идеи в 
реальность — и, возможно, даже создать ряд стартапов, 
основанных на этом!

Мы надеемся, что наши студенты наконец-то поймут, 
что «обеденное время» — это не время для стартапов, а 
время для еды! (мы пытались это объяснить студентам, но 
они ответили, что могут есть и работать одновременно)

Мы надеемся, что наш университет будет продолжать 
расти и развиваться. Если бы наш университет был 
супергероем, он бы точно носил плащ, чтобы не только 
летать в будущее, но и привносить в него новые идеи 
и возможности. Так что готовьтесь, впереди нас ждут 
захватывающие приключения и, возможно, даже 
несколько комичных моментов на пути к успеху!

Желаем вам в новом 2025 году, чтобы ваши идеи росли, 
как наши сосны в теплице, а реализация этих идей была 
такой же легкой, как сбор урожая в солнечный день.

Пусть ваши проекты будут такими же крепкими, как 
наши сельскохозяйственные культуры, а успех - таким 
же гарантированным, как урожай на наших полях.

Желаем вам в новом году столько же позитива, 
сколько у студента в день выплаты стипендии, и чтобы 
каждый день приносил новые эмоции и впечатления, как 
наши студенческие мероприятия.

Пусть ваши цели будут такими же большими, как наши 
амбиции, а мечты должны просто сбываться. И пусть вам 
всегда хватает сил и терпения для их достижения!

С Новым годом, друзья! Пусть он станет для вас 
годом новых возможностей и открытий, пусть 
каждый день приносит новые эмоции и впечатления, 
а наша жизнь в   #любимом аграрном# будет 
такой же яркой и насыщенной, как наш новогодний 
концерт!

Шарапиева И.Г.


